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Anfrage 1356/2021 zur Sitzung  am 29.09.2021 

 
 
Erfolg der Luca-App in Mainz (Piraten & Volt) 
 
 Die Einführung der Luca-App zur Bekämpfung der Pandemie war von Anfang an umstritten. 
Experten bemängelten u.A. mangelhafte Software-Qualität, ein zu niedriges Datenschutz-
Niveau und gleichzeitig ein undurchdachtes Nachverfolgungskonzept. Wie den Medien zu ent-
nehmen ist, wurden nach Einführung vielerorts kaum Kontakte mit der Luca-App nachverfolgt. 
Im Saarland konnte das Luca-System gar trotz flächendeckender Einführung in keinem einzi-
gen Fall bei der Ermittlung von Kontaktpersonen helfen. s 
 
 
Wir fragen daher an: 
 

1. Wurde das Luca-System/die Luca-App bzw. für Mainz/Mainz-Bingen produktiv ein-
geführt? Wenn ja, wann wurde das System produktiv in Betrieb genommen?  

2.  Wie bewertet die Verwaltung den Nutzen der Luca-App insgesamt im Rahmen der 
Pandemie-Bekämpfung? 

3.  Wie bewertet die Verwaltung die Stabilität des Luca-Systems? Gab es z.B. Ausfälle 
des Luca-Systems, die Abfragen verhinderten, und wenn ja, wie oft und wie lange? 

4. Wie oft wurden mithilfe des Luca-Systems Daten-Abfragen durch das für Mainz zu-
ständige Gesundheitsamt durchgeführt? 

5. In wie vielen Fällen haben Abfragen des Luca-Systems bei der Ermittlung von Kon-
taktpersonen geholfen? 

6. In wievielen Fällen wäre ohne das Luca-System keine Nachverfolgung von Infekti-
onsketten möglich gewesen? 

7. Welche Probleme traten bei der Nutzung des Systems auf? 
8. Zwar entspricht die Corona-Warn App der Bundesregierung (noch) nicht der Corona-

Verordnung des Landes Rheinland-Pfalz, dennoch bietet sie mit den neuesten Up-
date nahezu die gleichen Funktionen und kann in Zusammenarbeit mit dem Ge-
sundheitsamt auch nicht eingeloggte Nutzer*innen im Nachhinein über Corona-
Infektionsketten informieren. Zieht die Stadtverwaltung Mainz es in diesem Zu-
sammenhang in Betracht, die Landesregierung aufzufordern, ihre Corona-
Verordnung insofern abzuändern, dass auch die Corona-Warn-App zur Kontaktver-
folgung genutzt werden kann? Wenn nein, warum nicht? 
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